

Frage „Lesen Sie manchmal in den Zeitungen oder Zeitschriften Ihr Horoskop?“

Antworten:	Lese Horoskope			Lese keine Horoskope
	„regelmäßig“	„manchmal“	(Summe)	
<i>Altersgruppen</i>				
16-29 Jahre	15	64	(79)	21
30-44 Jahre	14	67	(81)	19
45-59 Jahre	15	61	(86)	24
60 Jahre und älter	17	56	(83)	27
<i>Schulbildung</i>				
West: Einfache Schule	20	55	(75)	25
Höhere Schule	11	67	(78)	22
Ost: Einfache Schule	20	51	(71)	29
Höhere Schule	18	62	(80)	20
<i>Berufskreise</i>				
Angelernter Arbeiter	23	50	(73)	27
Facharbeiter	13	64	(77)	23
Einfache Angestellte / Beamte	16	65	(81)	19
Höhere Angestellte / Beamte	13	60	(73)	27
Selbständige / Freie Berufe	15	55	(70)	30
<i>Politischer Standort (nach eigener Einstufung)</i>				
Links	17	57	(74)	26
Mäßig Links	16	64	(80)	20
Mitte	15	60	(75)	25
Mäßig Rechts	13	66	(79)	21
Rechts	19	57	(76)	24
<i>Geschlecht</i>				
Frauen	23	64	(87)	13
Männer	7	59	(66)	34

Quelle: Allensbach Archiv, IFD - Umfrage 7012, September/Oktober 2001. Gesamtdeutschland, Bevölkerung ab 16 Jahre

Auf die Frage antworteten (in der früheren Bundesrepublik) in den Jahren:

1957	1977	1982	1995	2001
54 %	46 %	50 %	65 %	78 %

„Lese regelmäßig bzw. manchmal mein Horoskop“.

Auch in den Neuen Bundesländern antworteten (1995) **62 %** und (2001) **77 %** der Befragten in diesem Sinn, so dass in dieser Frage zwischen Ost und West kein Unterschied besteht. Die Tendenz ist generell wieder steigend.

Quer durch alle Alterstufen, Bevölkerungsschichten und politischen Standorte wird so geantwortet und es gibt (in 2001) kaum nennenswerte Unterschiede. Auf den ersten Blick scheint die höhere Schulbildung (im Westen) einen gewissen ‚aufklärenden‘ Effekt zu haben, der sich dann aber - bei der gelegentlichen Lektüre - wieder aufhebt.

Der einzige signifikante Unterschied besteht zwischen Frauen und Männern, wobei beinahe ein Viertel aller Frauen (23 %) „regelmäßig“ und weitere zwei Drittel (64 %) „manchmal“ ihr Horoskop lesen. Bei den Männern sind es zwar nur 7 % die es „regelmäßig“ tun, aber auch 59 % lesen manchmal ihr Horoskop. Es sind allerdings ein Drittel der Männer (34 %) die angeben, dass sie „keine Horoskope lesen“. □